

Judith Anahí Díaz Gómez.

Doctor Sergio Jiménez Ruiz.

Ensayo de la primer unidad.

Antropología Médica II.

2° "C"

# INTRODUCCION.

En este ensayo se encuentra información acerca de la Antropología y su relación con la Medicina; se basa en el estudio para obtener conocimientos y así poder manejar la cosmovisión de cada individuo dentro de la sociedad, en medicina también es importante la convivencia con los pacientes del profesional, desde el momento en que se accede a un consultorio, es por eso que la Antropología ayuda a poder manejar este tema de mejor manera con la finalidad de relacionarse con cada cultura, creencia, costumbre entre otras.

# DESARROLLO.

A continuación se describen los temas vistos en la primera unidad de Antropología Médica II.

Origen de la Antropología Médica. Historia, antropología y medicina.

Las publicaciones médicas de la Antropología se dedican en la investigación de esas mismas áreas; una de esas investigaciones es el "empacho" los términos identificados son indigestión, esteritis, dispepsia y embarazo gástrico; causada por comer en exceso y sufrir una digestión difícil, cansancio o aburrimiento causados por algún otro exceso.

Dentro del origen de la Antropología con la Medicina se basó principalmente en el estudio de las enfermedades, las prácticas médicas y la posibilidad de crear la razón de ser prácticas tradicionales curativas que aún persisten en la actualidad para la curación de enfermedades, de esta forma comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con las experiencias medicas denominadas tradicionales.

# Nace la Antropología Médica.

Dentro de la comunidad médica hay inquietudes por entender la utilidad que tiene el conocimiento de la antropología médica. Reflexionando el tema de la enfermedad y el accidente, se necesita la presencia de los Antropólogos y Epidemiólogos, aunque actualmente son los médicos quienes se interesan en el enfoque cultural de la medicina, de esta forma se conlleva a cambios de prácticas, acciones y valores que forman a la medicina en sí.

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica.

La concepción mágico-religiosa fue la principal características de la medicina pre-colonial. Dentro de este tema se toma en cuenta de dichos dioses que existían, como bien sabemos, el bien y el mal existen; de esta forma había dioses buenos atrayendo la riqueza, salud y amor, en cambio los dioses malos, atraían las enfermedades y los catalismos. De esta forma podían "dañar", "poseer", así como penetrar en una persona para "sacar" el alma.

En este apartado se menciona a Laín Éntralo enfatizando que "las enfermedades no pasaron de ser nombres de síntomas". Por otro lado según las creencias, las enfermedades eran las concepciones de un mundo sobrenatural habitado por tales dioses y espíritus con sentido divino y sagrado.

Como ya se conoce, en relación a todo esto se llevaron a cabo rituales que se expresan para celebrar divinidades.

• Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación del médico general.

Como punto inicial, se menciona que el ser humano es una unidad compleja que influye en las dimensiones biológica y sociocultural; de esta forma nos damos cuenta de que son valiosas las condiciones del hombre como ser biocultural y sociocultural.

Proceso de formación profesional del médico general.

Para su propia formación es relevante conocer y desempeñar sus características y creencias para formar al profesional con los siguientes aspectos: responsabilidad, compromiso, pasión y desempeño comunitario, todo en relación a los principios de la medicina familiar. El profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural, además de tener una visión integral a los problemas de salud a los que se enfrenta.

Es importante que el profesional tenga pensamientos e ideas de un antropólogo con la condición y finalidad necesaria para la convivencia con sus pacientes, interpretando la sensibilidad social y humana; de esta forma poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural para aprender y resolver los problemas de salud del individuo de la familia, comunidad y enfoque integral.

# CONCLUSION.

La Antropología por si sola juega un papel lejos de la medicina, pero una vez uniendo las palabras: Antropología y Médica van muy de la mano y más aún en su trabajo profesional hacia la sociedad; tener los conocimientos acerca de las diferentes culturas, creencias y visualizaciones, conllevan a entender de forma detenida a cualquier individuo. Un médico profesional no solo debe dedicarse a la medicina en sí, sino en la atención que dará a sus pacientes, conociendo de sus perspectivas más íntimas. Antropología y Medicina es trabajo en equipo tanto para el medico como para la sociedad.

# BIBLIOGRAFIA.

Espinosa Larrañaga, F, 2022. Hitoria, Antropología y Medicina Medigraphic.com. Disponible en: https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im2009/im093a.pdf[Accessed 8February2022].

# GONZALO AGUIRRE BELTRAN.

(1955), Programadas de Salud en la situación intercultural.20 de enero del 2022, de Instituto Indigenista Interamericano Sitio web:

https://plataformaeducaticauds.com.mx/assets/biblioteca/b7be5e779fa3cd7do8caf4fbf14cbac .pdf

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L. (s/f). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Org.pe. Recuperado el 1 de marzo de 2022, de <a href="http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf">http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf</a>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 02 de marzo de 2022, de <a href="http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci">http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci</a> arttext&pid=S102930192013001000014&Ing=es&tIng=es.